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Bravo ! Oui, un grand bravo à nos équipes sportives qui, au 
cours de cette saison 2022/2023, ont porté haut la couleur 
Tango chère aux Viriatis ! Contrairement à la célèbre danse 
du même nom, le tempo n’a pas été lent, il a été dynamique, 
joyeux, surprenant parfois, éblouissant souvent sur et en 
dehors des terrains.  

Bravo au Rugby Club de Viriat, avec la montée de l’équipe 1 en fédérale 
3, couronnée par deux boucliers, celui de champion du Lyonnais, de 
champion Auvergne-Rhône-Alpes et quart de finaliste du championnat 
de France. Bravo à la cohorte colorée orange et noire des centaines de 
supporters, vibrant en mode rock n’roll, véritable 16ème homme poussant 
l’équipe à se surpasser à chaque match. Bravo à nos jeunes footeux U16 
du Club Sportif de Viriat, pour la montée en Régionale 1, acquise de haute 
lutte à la 94ème minute du dernier match, niveau jamais atteint par le club, 
toutes équipes confondues ! Un véritable exploit ! Bravo aux filles senior 
1 du Basket Club de Viriat qui ont validé leur ticket lors de la dernière 
journée à Feurs pour une montée au niveau Prénational. Après une 
rupture radicale avec son récent passé en se réappropriant ses bases 
historiques, c’est une merveilleuse récompense pour tout le club. 

Performance, qualité de la formation, engagement des bénévoles, accès 
au plus grand nombre, ces trois exemples, volontairement réducteurs, 
démontrent à eux seuls la richesse et la diversité de notre tissu associatif. 
D’autres témoignent de sa robustesse : les 60 ans de la gym sportive, 
les 40 ans du rugby, des arts martiaux, les 10 ans de la jeune retraite 
sportive…

Nelson Mandela, lui qui a tenté de rassembler son peuple autour de la 
coupe du monde de rugby, déclarait avec sa vigueur particulière que 
le sport a le pouvoir de changer le monde, d’unir les gens de manière 
quasi unique, de créer de l’espoir là où il n’y avait que désespoir. Oui, les 
activités physiques et sportives ont tout à la fois cette portée universelle, 
sanitaire et émancipatrice, à l’inverse de toutes les doctrines d’oppression 
qui s’appuient d’abord sur la négation ou le contrôle des corps. La liberté 
d’appropriation de son propre corps demeure ainsi un enjeu 
fondamental aussi bien individuel que collectif. Un 
enjeu qui s’ancre sur un territoire pour favoriser 
le lien social et la proximité. Alors, à notre 
petit niveau, ne boudons pas notre plaisir 
en poussant quelques cocoricos ! Tout en 
souhaitant aussi un bel anniversaire à notre 
club des ainés qui fêtera ces 50 ans et dont 
les membres, je le sais, restent des fidèles 
supporters de nos couleurs Viriaties.

Du 13 au 15 mai, au centre-village, s’est 
déroulée la Vogue avec ses attractions foraines 
familiales. Ce week-end de festivités a été 
complété le samedi 13 par la duo-course enfant/
adulte et le bal, et clôturé le 15 par un concours 
de boules lyonnaises.

Le 18 mars, près de 200 enfants ont participé au carnaval sur le 
thème « Monde sauvage et animal ». Comme la tradition le veut, 
les participants ont défilé costumés et accompagnés par le groupe 
BAMBAS, avant de se réunir pour brûler le bonhomme hiver : sa 
majesté Carnaval.

Contrairement à l’année passée, le soleil n’était pas 
au rendez-vous des seniors le 16 mai. Pour autant, 
une cinquantaine de personnes se sont réunies autour 
des tables de jeux en cet après-midi convivial. Une 
réussite pour ce rendez-vous annuel organisé par le 
COPIL structures seniors.

Il ne manquait que le soleil pour égayer le traditionnel défilé des 
classes en 0 ce dimanche 16 avril. Heureusement le thème des 
« routes mythiques » a permis un défilé haut en couleur, suivi 
de l’apéritif offert aux viriatis et du banquet des classes. La fête 
s’est poursuivie le lendemain avec la dégustation des crêpes. 
Le dimanche suivant c’était la course des Push Classard lors 
des classes en 5. Une nouveauté très appréciée qui lancera 
peut-être une nouvelle tradition…

Des conscrits et des classes

Une dizaine de jeunes ont participé à la cérémonie citoyenne le 
1er avril. A cette occasion, il leur a été présenté les fondements 
de la Constitution, les différentes élections, le déroulement d’une 
élection. Monsieur le Maire a remis à chaque jeune la carte 
électorale et le livret du citoyen. Il en a profité pour sensibiliser 
les jeunes à la liberté de choisir un candidat ou une liste, ainsi 
qu’à l’importance de faire entendre sa voix au travers du vote.

Nos jeunes citoyens

Viriat fait son Carnaval
Une semaine en Vogue

Rendez-vous seniors



Que se passe-t-il quand la caméra est coupée ? 
A l’occasion de cette visite et pour décompresser après 
les heures de tournage, les membres du jumelage ont 
participé à un repas préparé par les Italiens et joué un match 

amical de rugby, faisant 
également partie du film. 
Cet évènement unique 
et chaleureux a permis la 
création de liens forts entre 
les 2 communes, à tel point 
que tous avaient la larme à 
l’œil au moment du départ. 
Heureusement, ce n’est 
qu’un au revoir, car d’autres 

projets en lien avec le jumelage arrivent. En effet, en juillet, 
des jeunes de Sorbolo-Mezzani viennent nous rendre visite, 
des échanges de courriers et de vidéos sont prévus avec les 
écoles, enfin la délégation française se rendra en Italie du 15 
au 17 septembre prochain pour découvrir le film auquel elle 
a contribué.
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Du 20 au 25 avril, nous avons eu le plaisir d’accueillir 30 de nos amis et comédiens Italiens en vue d’un tournage.

Les coulisses du tournage....
De par le scénario et l’histoire qui en résulte, vous avez peut-
être eu le plaisir d’apercevoir l’équipe de tournage et les acteurs 
viriatis comme italiens dans divers lieux, tels qu’à la mairie, 
au Gassolet, au Jugnon, dans 
les rues de la commune, sur 
la place du village, ainsi que 
dans les commerces et les 
fermes. Durant les quelques 
jours de tournage sur Viriat, 
une vingtaine de scènes ont 
été filmées, ce qui représente 
30% du film. Le film sera 
réalisé et monté pour le mois 
de septembre, où il sera diffusé à Sorbolo-Mezzani. Les 
bénéfices réalisés sur les places vendues seront reversés à 
des associations en lien avec l’enfance et la santé. Le film 
sera probablement diffusé à Viriat par la suite, nous vous 
communiquerons la date dès qu’elle aura été déterminée.

Ils n’étaient pas venus à Viriat depuis 2019 du fait des 
restrictions sanitaires dues à la covid-19. Ce temps-là est à 
présent révolu, pour le plus grand plaisir des 2 délégations. 
La visite des Italiens avait pour objectif le tournage d’un film 
sous la forme d’une comédie italienne à propos du jumelage. 
Se sont investis dans ce projet l’association Amitiés Viriat 
Sorbolo, la délégation italienne, l’association de théâtre les 

P’tits Potins et certains habitants. Les cinéastes Italiens 
Roméo Azzali et Mattia Bianchini envisagent l’intrigue de 
leur film comme un récit d’amour entre les 2 pays, qui a 
pour objectif de faire découvrir et connaître le jumelage aux 
habitants de Sorbolo-Mezzani. Le scénario a été écrit par les 
Italiens et traduit en français.

Une ouverture qui porte ses fruits
Depuis son ouverture le 14 janvier, la nouvelle médiathèque de Viriat vous propose de nombreux services et vous 
avez été nombreux à en profiter. En effet, à l’issue du 1er cycle d’animation, elle comptabilise 1 330 inscrits, avec une 
dizaine d’inscriptions par semaine. Vous aussi, profitez d’une inscription annuelle gratuite, il n’est pas trop tard. Ce 
beau bilan se poursuit avec près de 12 500 documents empruntés :

Fait appréciable, beaucoup de jeunes viennent travailler 
sur place, utiliser les ordinateurs et l’imprimante de l’espace 
multimédia. Autre succès : celui des jeux de société, offre très 
rare en bibliothèque, qui a su rapidement trouver son public, 
principalement grâce à la possibilité de jouer sur place dans 
un espace dédié. Dans cette dynamique, la médiathèque 
agrémente, entretient et renouvelle tous les mois ses collections.

Ainsi, la médiathèque se positionne véritablement comme un 
tiers-lieu, où les individus ne viennent plus uniquement pour 
les collections proposées, mais également pour y séjourner 
et y passer du temps. Promesse tenue pour cette dernière : 
on s’y sent comme à la maison.
Dès son ouverture, la médiathèque a lancé et porté une 
planification culturelle sur la commune. Celle-ci se traduit 
par une programmation en quadrimestre de 12 évènements, 
soit 3 rendez-vous par mois. Chacune a une thématique 
et propose des formats diversifiés : cinéma, musique, 
rencontre informelle, spectacle vivant et ainsi de suite, afin 
de s’adresser à des publics variés.

Le thème « Sauvage » interrogeait notre relation au 
monde, à l’environnement, afin de nous faire prendre du 
recul vis-à-vis du numérique. L’installation "le Cocon et la 
ménagerie graphique", d’une  durée de 10 jours, a ouvert 
la programmation. A l’intérieur de ce Cocon, une exposition 
animalière scénographiée d’une cinquantaine d’œuvres 
proposait une découverte originale de différentes techniques 
picturales. Et de temps à autre, le gardien de l’exposition se 
réveillait pour un spectacle mêlant musique et travail plastique. 
Cette résidence au format étonnant et très contemplatif, 
a intéressé près de 800 personnes. Au travers des autres 

rendez-vous du cycle, plus intimistes, 125 personnes ont 
été touchées. Un succès donc, à renouveler avec le second 
cycle d’animation « Respire ! », débuté en mai. Profitez-en 
gratuitement, que vous soyez inscrit ou non à la médiathèque.

9 200 1 200 950 780 270 60

Retour sur le 1er cycle d’animation « Sauvage »

Retrouvez les 
prochains rendez-

vous de votre 
médiathèque :

La relance du jumelage 
Viriat-Sorbolo Mezzani 

- Culture -

Oh ma belle Médiathèque, 
ma 2ème maison



Économie d’énergie 
79 000 € 
Poursuite du déploiement du led, renforcement de 
l’isolation des bâtiments...

Équipements sportifs 
110 000 €
Réfection d’un terrain de basket extérieur, phase 2 
carroniers : abords, square, city stade.

45 € 
Petite enfance, enfance, 

jeunesse, écoles, 
restaurant scolaire

12 € 
Prestations de services 

et fournitures

14 € 
Services techniques

5 € 
Administratif

8 € 
Bâtiments 

municipaux

1 € 
Intérêts,
emprunts

4 € 
Divers

4 € 
Bibliothèque 
multimédia

3 € 
Équipements sportifs

4 € 
Service population, 

État civil, agence postale

De beaux projets s’annoncent cette année avec plus de 
3 300 000 € de nouveaux investissements, représentant 
68% de ce budget. Les remboursements d’emprunts sont 
de 599 000 € (hors intérêts), soit 12 % du total.
Les principaux postes de dépenses cette année concernent la 
voirie avec par exemple le déplacement doux à la Perrinche 
pour 1 230 000 €, ainsi que le projet de la nouvelle mairie.
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592 € /hab.

Montant en 2023 des dépenses d’investissement à Viriat. 
Il est de 423 € en moyenne pour les communes de même 

strate démographique.

Le 28 mars dernier, le Conseil Municipal a adopté le budget 
pour 2023. Cet acte politique et démocratique indique les 
orientations et les priorités de la municipalité.

Maintien des 
investissements 
malgré la conjoncture

Nouvelle mairie 
888 000 € 
Démolition, désamiantage, terrassements, maitrise 
d’oeuvre... 

Voirie et éclairage public
1 597 500 €
Programme de la Perrinche, refection de chaussée et 
chemin, plan stratégique de voirie...

Et côté fonctionnement ?
Le budget dédié au fonctionnement, nécessaire à la 
gestion de la commune et des services municipaux, 
s’élève à 9 795 745 € pour 2023.

Illustration avec la répartition des dépenses de 
fonctionnement en 2022 pour 100 € dépensés à Viriat :

Quels grands projets 
d’investissement en 2023 ? 

Pour consulter la documentation complète au 
sujet du budget de votre commune, rendez-vous 
sur www.viriat.fr rubrique Vie Municipale - Budget       
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Quelle est 
la situation 

financière de la 
commune ?

Les dépenses réelles de fonctionnement 
augmentent de 7,80 % dans le budget 
2023 par rapport au Compte Administratif 
2022, soit + 444 863 €. Les dépenses 
à caractère général évoluent fortement 
à la hausse du fait de l’augmentation 
des denrées alimentaires et fournitures, 
ainsi que de l’énergie. Ce sont la 
compréhension, l’effort et le respect 
de chacun qui permettent de tenir 
le cap. Globalement, les postes de 
services extérieurs et autres services 
augmenteront pour tenir compte de 
l’inflation et des nouveaux services 
offerts, notamment le déploiement de 
la politique culturelle engagée avec 
la nouvelle médiathèque et la hausse 
de fréquentation du centre de loisirs. 
Les charges financières augmentent 
du fait de la hausse des taux pour les 
prêts indexés, et le recours à un nouvel 
emprunt de 700 000 € en 2022. 
Les recettes réelles de fonctionnement 
augmentent de 0,95 % par rapport au 
Compte Administratif 2022, soit + 77 097 €. 
Les recettes des services aux habitants 
progressent et retrouvent un niveau 
d’avant la crise sanitaire. Le produit 
fiscal devrait augmenter globalement de 
0,69 %, mais avec des disparités en 
fonction des lignes. En effet, pour la 
première fois depuis 2001, les taux 
de la taxe foncière sur les propriétés 
bâties et non bâties vont augmenter 
dans notre commune. Mais la hausse 
des recettes fiscales dépend de 2 
faits : d’une part de la revalorisation 
des bases décidée annuellement par 
l’Etat au travers de la loi de finances, 
et d’autre part de l’accroissement de 3 
points du taux communal. Parallèlement, 
on prévoit une baisse des taxes finales 
d’électricité à cause de la diminution 
des consommations des abonnés, de la 
taxe sur les emplacements publicitaires 
et de la taxe additionnelle aux droits de 
mutation sur les biens immobiliers.
En matière de recettes d’investissement, 
la commune ne prévoit pas de 

recourir à un emprunt en 2023. Des 
subventions sont notifiées pour aider à 
la réalisation des travaux. Le résultat de 
fonctionnement de 2 003 000 € permettra 
également d’équilibrer ce budget. Les 
dépenses d’investissement suivent le 
Programme Pluriannuel d’Investissement 
(PPI), et des arbitrages sont réalisés en 
cas de besoins ou de projets nouveaux 
pour rester dans l’enveloppe globale 
définie en début de mandat. 

Quelles solutions ont été adoptées 
pour financer les dépenses de la 
commune et maintenir un bon 
niveau d’investissement ? 

Pour permettre la réalisation du PPI tout 
en respectant les obligations légales 
et les ratios financiers, des scénarios 
ont été établis, laissant apparaître 
que le recours à l’augmentation 
des taux d’imposition devenait 
indispensable. Cette année encore, 
les travaux de voirie, de sécurisation, 
d’embellissement et d’aménagement 
de voies pour les déplacements doux, 
feront l’objet de dépenses importantes, 
parfois cofinancées avec Grand-
BourgAgglomération et le Département.

Quelles sont les orientations 
financières et les priorités de la 
politique municipale ?

Les orientations financières restent les 
mêmes et ont été définies dans notre 
programme électoral : maîtriser notre 
endettement et notre recours à l’emprunt 
tout en offrant des services de qualité, 
et poursuivre une maintenance ou une 
rénovation des bâtiments et des voiries 
avec des programmes de travaux 
pluriannuels. 
L’offre culturelle voulue dans ce mandat 
atteint sa vitesse de croisière avec des 
programmations diversifiées et pour 
tous les publics ; la fréquentation de la 
médiathèque en est une preuve.
Le soutien aux associations reste 
identique et conséquent. Le CCAS reçoit 
le soutien nécessaire pour agir et couvrir 
les besoins de plus en plus nombreux.

Entretien

Budget

Entrevue avec Jean-Luc Blanc, adjoint aux finances, 
ressources humaines, tarifs des services publics, commerce 
et partenariat financier :



Le city stade d’une surface de 30 mètres par 15 mètres, accueillera un 
terrain de foot, de basket et de handball. Il sera entouré d’une palissade en 
barreaudage, disposera au sol d’une résine acrylique comprenant en son 
centre le logo de la commune. Ce projet voit le jour grâce à la participation 
de l’AFRV (Association Famille Rurale de Viriat). Aux abords du city stade, 
des bancs, des supports vélos et des poubelles seront installés. De plus, le 
chemin piétonnier a été repris et un nouveau parking aménagé à côté du 
gymnase, afin que le lieu soit facilement accessible à tous.
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3, 2, 1 Go pour le city stade des Carronniers
Le développement du parc des Carronniers se poursuit avec la création d’un city stade sur la 
partie nord et la rénovation du terrain de basket sur la partie sud. La commande a été passée 
suite au Conseil Municipal du 25 avril dernier et le projet verra le jour durant ce mois de juillet.

Depuis septembre 2022, la municipalité a mis en place des 
mesures pour contenir l’augmentation des dépenses de 
chauffage dans le budget communal. En effet, les communes 
ne bénéficient pas du bouclier tarifaire du gaz comme les 
particuliers. Un abaissement du chauffage a été mis en place 
cet hiver dans tous les bâtiments communaux : 

Agence postale 
communale

Location de salles et 
demandes diverses 

Demandes d’extrait 
d’acte de naissance 

Station de recueil et de 
délivrance des titres 

d’identité et de voyages 

Les différents services municipaux sont aujourd’hui répartis sur plusieurs sites (Mairie 
historique, Mairie annexe, place de l’Église, Jugnon), ce qui affecte la qualité de l’accueil et du 
travail de nos agents.

L’accroissement de la population et 
l’attractivité des services municipaux 
ont conduit la municipalité à engager 
une réflexion afin de repenser 
l’organisation générale des services. 
Dans ce contexte, la construction d’une 
nouvelle mairie a été retenue comme la 
solution. Celle-ci sera, au travers des 
prestations, de la qualité de services et 
du bâtiment en lui-même, tournée vers 
l’accueil du public et le numérique.

d’identifier l’ensemble des espaces 
accessibles au public, tels que 
les services Population et Etat 
civil, l’agence postale, les services 
techniques, la police municipale, la 
direction générale... L’espace dédié à 
l’accueil sera complété par un kiosque 
comprenant un ordinateur en libre accès 
permettant aux usagers d’effectuer 
des démarches en ligne. La commune 
pourra ainsi gagner en disponibilité et 
en lisibilité concernant les démarches, 
notamment par la présence de tous les 
services en un même lieu.
Ce projet se trouve dans la filiation des 
rénovations du centre village et de la 
construction de la médiathèque. Il va 
esthétiquement changer la commune, 
d’autant plus que nous pourrons 
apercevoir ce nouveau bâtiment depuis 
le carrefour de la mairie historique.

En cohérence avec les préoccupations 
environnementales de la commune, la 
nouvelle maire répondra aux exigences 
de la nouvelle réglementation RE2020, 
prenant en compte les consommations 
d’énergie, les émissions de carbone, 
y compris celles liées à la phase de 

Une fréquentation annuelle
de 16 000 personnes

L’accès au bâtiment se fera depuis la 
place de l’église. L’espace d’accueil 
en atrium permettra d’appréhender et 

construction du bâtiment. Ainsi, elle tend 
à la performance énergétique en étant 
pensée comme un bâtiment de qualité 
qui allie confort, sobriété, performance 
énergétique et matériaux biosourcés 
ou à faible impact environnemental, 
un éclairage led et un chauffage par 
géothermie profonde. En résumé, ce 
bâtiment à 3 niveaux se veut économe 
et autonome en énergie.

Un point sur le calendrier : 
Le déménagement des services 
Population et Etat civil se fera début 
octobre, en vue du désamiantage et de la 
démolition prévue d’ici fin d’année 2023, 
ce qui permettra ensuite de débuter la 
construction de la future Mairie. 

Qu’en sera-t-il de la mairie historique ? 
Suite à l’enquête auprès de la population 
et après validation en conseil municipal, 
la mairie historique deviendra une salle 
de réception pour les mariages et les 
grands évènements municipaux, ainsi 
qu’une maison des seniors dont les 
contours sont en cours de réflexion.

Le projet de la nouvelle mairie 
avance à grands pas

En lien avec le city stade, le terrain de basket qui se trouve entre les 
gymnases, les écoles et le parc des Carronniers va être réaménagé cet 
automne. Ce nouveau projet est fait en collaboration avec le Basket Club de 
Viriat (BCV), sollicité pour son avis et ses conseils techniques. Le terrain de 
basket existant en 5x5 va être rénové et intégrera également 2 demi-terrains 
de baskets en 3x3, identifiables au travers de 2 marquages différents au sol. 
Dans une logique de rénovation, les filets pare-ballons, la résine au sol et le 
marquage vont être changés.
Ce projet de city stade et ce qui l’entoure, va permettre d’enrichir l’offre de 
loisir de la commune et de développer un lieu de détente et de partage.

La sobriété énergétique : un geste fort pour 
l’environnement et les finances locales

devient une nécessité absolue. Cela signifie aussi que les 
clubs, les associations et leurs adhérents ont parfaitement 
intégré cette contrainte : pulls et polaires ont été les nouveaux 
accessoires tendances de l’hiver 2022-2023. Ainsi, nos 
équipements sportifs et associatifs sont restés ouverts 
durant toute la période hivernale, là où certaines communes 
ont été contraintes de les fermer pour limiter les dépenses.

Une démarche d’avenir. 
Dans la continuité de ce bilan favorable, la démarche 
en faveur de la sobriété énergétique se poursuit avec la 
réalisation d’audits énergétiques sur une dizaine de bâtiments 
communaux. Ils permettent de disposer de moyens factuels 
sur le bon mode de chauffage, la bonne isolation et utilisation 
des équipements de la commune, avec l’objectif de réduire 
significativement les dépenses énergétiques à l’horizon 
2030. Des efforts seront également poursuivis pour ce qui 
concerne l’éclairage public : le parc équipé actuellement à 
20% de led, le sera à 50% d’ici à 2026.

Ensemble, continuons d’adopter une consommation 
raisonnée, plus écologique et économique des 

ressources en énergie !

De plus, une extinction de l’éclairage public a été programmé 
entre 23h et 5h sur toute la commune, sauf les axes 
structurants. À ce jour, ce sont près de 1100 points lumineux 
de notre territoire qui sont éteints la nuit sur les 1620 dont 
nous disposons. 

Concrètement, quels résultats ? 
La réduction des températures dans les bâtiments municipaux 
a eu un impact sensible sur la consommation de gaz. Pour les 
quatre premiers mois de l’année 2023, la consommation de 
gaz a diminué de 45 % ! Fort heureusement, car avec un prix 
du kWh qui a augmenté de 450 %, la sobriété énergétique 
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Avec le printemps, la commune s’est parée de verdure 
et de couleur. Suite à la forte sècheresse subie l’année 
dernière, la commune avec le soutien de son comité de 
fleurissement, a décidé de repenser le fleurissement et la 
gestion de l’eau, en étant investie et consciente de l’enjeu 
que cela représente. 

Depuis plusieurs années, est en place une gestion différenciée 
des espaces verts, plus respectueuse de l’environnement. 
Le point central du fleurissement est le centre du village, la 
présence de végétaux se limite à certains massifs et ronds-
points à mesure que l’on s’éloigne de celui-ci, limitant ainsi 
l’entretien et l’arrosage. Cette démarche s’est poursuivie en 
reconsidérant le choix et les emplacements des plantations. 
Ainsi, les plantes annuelles et vulnérables sont réduites, 
certaines suspensions et jardinières supprimées, et l’attention 
se porte sur des plantes peu consommatrices en eau et 
résistantes à la sècheresse.  

Dans l’anticipation de cette préoccupation, la commune a 
décidé il y a plusieurs années d’avoir recours à un arrosage 
raisonné et raisonnable. Celui-ci passe notamment par 
l’arrosage en goutte à goutte au niveau des plantations et tout 
particulièrement des massifs. 
En somme, face aux enjeux environnementaux et écologiques, 
la commune est parvenue à mettre en place une meilleure 
gestion de l’eau tout en conservant un village vert et fleuri. 
Au travers des projets menés et à venir, elle a pour objectif 
d’améliorer le cadre de vie des viriatis en ajoutant de la 
verdure et des arbres pour favoriser l’ombrage naturel, à 
chaque endroit où cela sera possible.

Un agenda qui ne fait que débuter…
Aujourd’hui, la commune n’en est qu’au début de la 
démarche avec la phase de diagnostic, dont le rendu se fera 
la 2ème quinzaine de juillet. Le Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD) débutera en août suite à la 
restitution du diagnostic. Le règlement des différents zonages 
débutera en fin d’année, avant de laisser place l’été prochain 
à la réalisation du dossier. S’ensuivra en septembre, la 
consultation des personnes publiques associées ; en janvier 
2025, une enquête publique, lors de laquelle la population sera 
invitée à transmettre ses remarques. L’approbation du PLU se 
fera en avril 2025. 

En somme, le futur PLU vise à construire un nouveau 
modèle de développement et d’aménagement du territoire, 
afin d’accompagner l’évolution des politiques publiques, en 
s’assurant qu’elles peuvent se déployer physiquement de 
manière cohérente.

- Travaux & environnement -- Urbanisme -

Le samedi 22 avril dernier les 
viriatis ont fait la chasse aux 
déchets jetés dans la nature. 
"Munis de sacs-poubelles, 
de gants et de pinces, les 80 
participants à cette initiative 
sont parvenus à collecter de 
quoi remplir deux bennes de 
chantiers" précise Alexis Morand, 
adjoint à la transition écologique 
en charge de l’organisation de 

cette édition. Le nettoyage s’est déroulé à l’occasion de la 
journée mondiale de la Terre dans 12 quartiers de la commune, 
qui ont fait l’objet d’une mobilisation et d’un ramassage. 
Pendant ce temps, du côté du village, le CME (Conseil 
Municipal Enfants) animait un stand afin de sensibiliser les 
passants à la gestion des déchets. Jeux, quiz, ateliers, micro-
trottoir… de nombreuses animations pédagogiques et ludiques 
pour faire prendre conscience des enjeux environnementaux 
et de l’impact des actes d’incivilité les plus anodins.   
Après un ramassage intensif dans les lieux de vie de chacun, 

les nombreux déchets ont été regroupés dans le village. 
Parmi ce qui a été rassemblé, se trouvaient des déchets ayant 
vocation à aller en déchetterie tels que de l’électroménager et 
des pneus, des papiers, des plastiques et des canettes. 
Dans l’esprit de responsabilité et de convivialité qui a 
accompagné cette matinée, l’action a été clôturée par un vin 
d’honneur. Il ne fait aucun doute que cette opération devrait 
être renouvelée par la commune l’année prochaine, afin de 
poursuivre sa démarche de préservation de l’environnement 
et de la biodiversité. Dans cette perspective, n’oubliez pas que 
le chemin le plus court pour nos déchets reste la poubelle. 
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Il formalise un projet territorial transversal et global concernant 
la démographie, l’habitat, les équipements, l’économie 
et le paysage, à un horizon de 10 à 15 ans. Il incarne la 
nécessité de projeter le territoire, selon différents scénarios 
d’évolution, établis en fonction des volontés politiques, des 
capacités et besoins du territoire et de la réponse aux objectifs 
réglementaires.
En vue de mener à bien ce projet, un groupement de 
commandes a été passé par les communes de Bourg-en-
Bresse, Viriat, Péronnas et Saint-Denis-lès-Bourg, afin de 
confier à un seul maître d’œuvre le travail sur les 4 PLU 
distincts. Cela permettra aux 4 communes de travailler 
ensemble sur les limites communales, leurs aménagements 
et leur développement de partager les enjeux et d’avoir une 
règlementation homogène.
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Le prochain PLU prendra en compte et respectera les 
nouvelles normes récemment votées que sont la loi ZAN 
(Zéro Artificialisation Nette) et la loi climat et résilience. Ces 
lois impliquent un objectif intermédiaire de réduction de moitié 
du rythme de consommation d’espaces naturels, agricoles 
et forestiers d’ici 2031, en prenant comme référence la 
consommation réelle de ces espaces, observée au cours 
des dix années précédentes. Cela implique de densifier sur 
les terrains urbanisés existants, y compris pour les activités 
commerciales. Et surtout pour notre commune, cela nous 
oblige à ne pas augmenter la tâche urbaine des hameaux. 
Elles incitent à repenser l’urbanisation, reprendre toutes les 
friches, densifier ou revoir le mode d’habitation.

Le 1er mars, la Direction des Services 
Techniques de votre mairie, a vu arriver 
Florian OLIVIER, nouveau Chef de 
Sevice Bâtiment.

Vos services - Bienvenue

La commune de Viriat a fait son
nettoyage de printemps

Repenser le fleurissement 
et la gestion de l’eau 

Photo ©Jean-Jaques Zarb - Le Progrès

Lancement du prochain PLU
Le 5 avril dernier, les élus de la commune de Viriat se sont 
rassemblés afin d’échanger autour des enjeux du territoire, 
en vue de la révision de notre Plan Local d’Urbanisme (PLU). 

Décès de Noëlle Ribot
Conseillère municipale de 1995 à 2001, 
adjointe aux affaires sociales et à la 
petite enfance et présidente du CCAS de 
2001 à 2014, Noëlle s’est énormément 
investie pour la commune et pour les 
Viriatis notamment les plus fragiles 

d’entre eux. A sa famille et à ses proches, l’ensemble du 
conseil municipal et des services municipaux présente ses 
plus vives condoléances.

Carnet



Sam. 26 / Dim. 27
Fête de l’andouillette 
Parc des sports. RCV
Jeudi 31
Concert 
Eglise. Les Amis de l’Orgue

Septembre
Vendredi 1er 
Don du sang
Salle des fêtes. Donneurs de Sang 
Ven. 8 / Sam. 9 / Dim. 10 
Enduro carpe
Étang Champ Pataule. Amicale 
Champ Pataule

Samedi 9 
Forum des Associations et 
Accueil des nouveaux habitants
Espace Familles et Nature. 

Sam. 23 / Dim. 24
Festival BD 
Salle des fêtes. Bulles en Bresse 
Samedi 30 
Journée partage et découvertes 
Marpa. 

Octobre
Dimanche 1er 
Fête familiale et paroissiale
Salle des fêtes. Association 
Paroissiale

Du Lun. 2 au Ven. 6 
Semaine bleue
Salle André Chanel. 

Samedi 7
Vente de tartes 
Village. Donneurs de Sang
Dimanche 8
Bal en après-midi 
Salle des fêtes. Line Dancer Viriati’s
Jeudi 12
Poule au pot 
Salle André Chanel. Club des 
retraités 

Dimanche 15
P’tit dej contre les cancers 
Salle des fêtes - Mairie

Samedi 21
Revole 
Salle des fêtes. Classes 2002
Mardi 31
Bal d’Halloween 
Salle des fêtes. BCV

 

Retrouvez l’agenda des manifestations sur viriat.fr

AGENDA
L’agenda peut être soumis à des 
modifications. Les informations sur le site 
viriat.fr seront tenues à jour sous réserve 
de transmission par les organisateurs.

Juillet
Samedi 1er 
Fête de l’école St Joseph 
Salle des fêtes. APEL
Dimanche 2 
Fête de la gym 
Espace nature. GCV
Du 15 juillet au 26 août 
D’où vient le vent 
Parc des Carronniers. Médiathèque
Mercredi 19 
Lectures partagées sous les 
girouettes
Parc des Carronniers. Médiathèque
Vendredi 21 
Soirée Plage 
Espace nature. Club des jeunes 
Samedi 22 
Atelier de fabrication de 
girouettes 
Médiathèque de Viriat.

Août
Samedi 5
Balade gourmande en semi-
nocturne 
Village. Comité des fêtes 
Dimanche 6
Challenge Sotrapp 
Clos Versaud - Espace nature. 
Amicale bouliste

Dimanche 6
Feux d’artifice - Fête Nationale 
Village. Comité des fêtes et 
Harmonie 

Dimanche 6
Guinguette / Harmonie 
Village  
Sam. 19 / Dim. 20
Guinguette et fête de la chasse 
Espace nature. Chasseurs de Viriat
Vendredi 25
Cuivre & Caoutchouc 
Médiathèque de Viriat. 
Samedi 26
Exploration jeux vidéo 
Médiathèque de Viriat. 

Résultats de la 
saison sportive

Championnat honneur régional 
Champion du Lyonnais
Montée en fédérale 3
Champion de la ligue AURA
Accession en Fédérale 3
1/4 de final du championnat 
de France

Rugby

Participation à 18 courses
3ème et 8ème place au 
challenge de la montagne

Marathon

1 médaille d’or à la coupe de 
l’Ain minimes 
1 médaille d’or à la coupe 
départementale cadets 
1 médaille de bronze à 
la coupe départementale 
cadets (-50kg)

Judo

Montée en R1 des U16
Football

Les seniors masculins 3 sont 
champions de l’Ain en 3ème 
série --> montée en D2
Montée des séniors féminines 
1 en pré national 
Montée des séniors féminines 
2 en D1

L’équipe U18 féminines 1 est 
championne AURA R1

En Individuel : 
3 joueuses de l’U13 féminines 
ont intégré l’équipe AURA

Basket

L’équipe seniors plus filles est 
championne de l’Ain 
Montée de l’équipe homme et 
de l’équipe femme seniors
Montée de l’équipe jeunes 
garçons et filles en équipe 2 de 
la coupe Genety
Arrêt en 1/4 de final de l’équipe 
jeunes au Titre de l’Ain

En Individuel : 
2ème place du championnat 
de l’Ain 
2ème place de la National Cup
4ème place de la National Cup
1ère place du TTJ de Viriat 
catégorie 11/12 ans

Tennis

10 podiums départementaux
2 podiums interdépartementaux
6 équipes qualifiées en région

En Individuel : 
12 podiums départementaux
5 podiums inter-départementaux
1 podium régional
4ème place au championnat 
de France dans la catégorie 
nationale A 16 ans

Gymnastique

1 U17 champion de l’Ain
4 masters qualifiés pour les 
championnats de France, 
dont 2 qualifiés pour les 
championnats d’Europe et 1 
qualifié pour les championnats 
du monde
1ère place senior homme dans 
un challenge départemental

Haltérophilie

Qualificatif d’une quadrette 
au championnat de France 
Victoire de 2 quadrettes en 
concours vétérans

Boules

Vite lu
Arrivée d’un nouveau médecin sur la commune  
Le Docteur Rima Yanes déménage du cabinet 
médical Norélan à Bourg-en-Bresse, pour rejoindre 
la maison médicale de Viriat en juillet.  


